

Le groupe Virbac a 50 ans

Retour sur une aventure humaine

Le 8 septembre dernier, l'équipe dirigeante de Virbac accueillait près de 3 000 personnes au siège historique de Carros pour fêter son 50^e anniversaire. Les produits Virbac étant distribués dans une centaine de pays, plus de 2 000 collaborateurs du groupe venaient de l'étranger. Cette journée portes ouvertes a été l'occasion de revenir sur l'histoire du laboratoire, qui affiche aujourd'hui un chiffre d'affaires de 862 millions d'euros et emploie 4 825 personnes.



Quand le Dr vétérinaire Pierre-Richard Dick crée Virbac en 1968, 90 % des vétérinaires travaillent en zone rurale mais il parie sur le développement des animaux de compagnie. Aujourd'hui, ce marché représente 56 % du CA de Virbac, qui occupe la 6^e place mondiale sur ce marché.

5 vétérinaires à la tête de l'entreprise

Le directoire de Virbac est composé de quatre membres, dont trois sont vétérinaires : Sébastien Huron (47 ans, président depuis 2017), Christian Karst (directeur général et directeur du développement), et Jean-Pierre Dick (chargé des projets spéciaux et président de la Fondation d'Entreprise Virbac).

Deux des enfants de Pierre-Richard Dick sont aussi devenus vétérinaires : Jean-Pierre et Marie-Hélène. Cette dernière préside le conseil de surveillance du directoire de Virbac et Jean-Pierre (quadruple vainqueur de la transat



De gauche à droite : Jean-Louis Hunault (président du SIMV), Sébastien Huron, Marie-Hélène Dick, Loïc Dombrevail et Jean-Pierre Dick.

Le Dr Loïc Dombrevail effectua un stage chez Virbac quand il était étudiant à Alfort. Il devint plus tard directeur de la communication (de 1996 à 1999). S'il avait fêté les 30 ans de l'entreprise « de l'intérieur », il est venu célébrer les 50 ans avec sa casquette de député de la 2^e circonscription des Alpes-Maritimes. Lors de la journée portes ouvertes, Loïc Dombrevail a décrit Virbac comme « une entreprise déjà prometteuse, une start-up avant l'heure, dont l'attachement à la santé et au bien-être animal est en phase avec les valeurs qu'il défend en tant que président d'un groupe d'étude sur le bien-être et la condition animale à l'Assemblée ». Loïc Dombrevail a ironisé sur les nombreuses rumeurs de rachat de Virbac qui ont pu circuler : certains « clients » potentiels ont parfois eux-mêmes disparu !

Jacques Vabre) est président de la Fondation d'Entreprise Virbac.

Les vaccins, à la base de l'expertise de Virbac

Interrogé à propos de la position de Virbac dans un contexte de limitation d'emploi des antibiotiques, Sébastien Huron a insisté sur la stratégie historique : « nous avons toujours privilégié la médecine préventive, grâce aux vaccins en particulier. Dans le marché vétérinaire du porc et de la volaille, 60 % du marché est d'ailleurs représenté par des vaccins ».



Virbac privilégie la médecine vétérinaire préventive, grâce aux vaccins, aux produits d'hygiène, aux médicaments antiparasitaires et aussi à sa gamme de nutrition vétérinaire.

Pierre-Richard Dick avait été formé à l'Institut Pasteur et a développé des vaccins dès les années 1970. Virbac a un historique notable en la matière : premier vaccin homologué pour chiens à base de parvovirus canin (Parvigen[®], 1981), premier vaccin contre la leucose féline obtenu par génie génétique (Leucogen[®], 1988), premier vaccin antirabique par voie orale pour les renards (1991), premier vaccin européen contre la leishmaniose canine (CaniLeish[®], 2011), premiers vaccins oraux antiviraux et antibactériens pour saumons d'élevage (2013)... ■

Dr Pascale Pibot

Virbac s'est implanté à Carros dans les années 1970 et la qualité de vie dans les Alpes-Maritimes a joué dans l'attractivité de l'entreprise. Aujourd'hui, le laboratoire fait travailler 1 200 personnes localement : 70 % de la R&D et 50 % des usines sont situées à Carros.

Lors de la journée anniversaire de Virbac, les invités ont pu visiter Bio4, une unité de production de vaccins à la pointe de la technologie, d'où sortent 32 millions de vaccins par an.